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La Région Sud aide les lycéens à se faire
vacciner contre le papillomavirus

En France, il est estimé que le papillomavirus est responsable d’environ 1/3 des cancers qui
touchent généralement les zones intimes et les voies aérodigestives supérieures. Les 16-18 ans
étant les plus fréquemment touchés, la Région Sud a décidé de financer le vaccin contre cette
infection pour les lycéens.

Si le Président de la République a annoncé une grande campagne de vaccination gratuite pour les élèves
de 5ᵉ, la Région Sud, elle, a annoncé un dispositif de rattrapage vaccinal entre 15 et 19 ans, dans le cadre
du Plan Cancer régional 2022-2027. « Nous avons une opportunité historique, et donc une vision :
éradiquer une maladie qui progresse, le cancer du col de l’utérus. On sait comment faire, on peut réussir
ce pari, mais il faut tous s’y mettre », a affirmé Renaud Muselier, président de la Région.

Ainsi, le Plan Cancer étant doté de 40 millions d’euros, le Pass Santé Jeunes mis en place par la Région
Sud devrait être renforcé prochainement afin d’accompagner financièrement les élèves qui souhaitent se
faire  vacciner.  «  En pratique,  nous  allons  renforcer  les  moyens  de  ce  Pass,  dont  les  crédits  sont
aujourd’hui épuisés sur l’année scolaire en cours, pour le relancer d’ici à la fin du mois de mars »,
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explique le président de la Région. Les jeunes pourront donc bénéficier d’une consultation chez un
médecin  capable  de  prescrire  le  vaccin,  via  la  plateforme  du  Pass.  Dès  la  prochaine  rentrée  en
septembre, le chéquier du Pass Santé Jeunes sera renforcé, avec un « coupon-
vaccination  »  spécifiquement  dédié  au  vaccin  contre  le  papillomavirus,  et  une  campagne  de
sensibilisation sera menée dans les établissements.

V.A.

(Vidéo) Face à la sécheresse, la Région Sud
lance la réutilisation des eaux usées traitées

La  Région  Sud  lance  la  réutilisation  des  eaux  usées  traitées  dans  le  cadre  d’une
expérimentation Etat-Région en partenariat avec la Société du canal de Provence (SCP), L’Amu
(Aix-Marseille Université) et la Chambre régionale de l’agriculture.

Cette réutilisation des eaux usées traitées va se faire dans l’irrigation agricole, dans le cycle de l’eau
industrielle, dans les usages urbains (nettoyage des rues, aire de carénage dans un port, espaces verts),
environnementaux (avec la réalimentation de nappes) et les usages alpins (pour remplir les retenues
d’eau pour la neige artificielle).

«En lien avec notre Plan Climat ‘Une COP d’Avance’ et dans la continuité du protocole signé avec la
Première Ministre, Elisabeth Borne, nous lançons cette expérimentation pour déployer une dynamique
régionale dans différents domaines et pour différents usages a déclaré Renaud Muselier, Président de la
Région Provence-Alpes-Côte d’Azur, Président délégué de Régions de France. Nous serons à l’écoute de
chaque territoire pour répondre à leurs besoins et pour avancer ensemble vers un avenir serein. La
guerre de l’eau n’aura pas lieu ! Des aqueducs romains de l’antiquité jusqu’au barrage de Serre-Ponçon,
en passant par l’eau des collines de Marcel Pagnol, les hommes du Sud ont toujours cherché à amener
l’eau là où elle n’était pas, a poursuivi l’homme politique. Au XXe siècle, la Société du Canal de Provence
est devenue un fleuron euro-méditerranéen sur le sujet de l’eau. Le dérèglement climatique est un
nouveau défi à affronter, mais on a toujours su s’adapter.»

https://www.maregionsud.fr/
https://canaldeprovence.com/
https://www.univ-amu.fr/
https://chambres-agriculture.fr/chambres-dagriculture/nous-connaitre/le-reseau-des-chambres-dagriculture/chambre-regionale-dagriculture/
https://www.maregionsud.fr/nos-actions/plan-climat-gardons-une-cop-davance
https://www.gouvernement.fr/ministre/elisabeth-borne
https://www.facebook.com/muselierrenaud/?locale=fr_FR
https://www.serreponcon.com/patrimoine-culturel/barrage-de-serre-poncon-rousset/
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Vaucluse : le 1er médecin salarié par le
Département recruté pour le centre-ville
d’Avignon

Malgré son attractivité, le Vaucluse est le département de la Région Sud qui a la plus faible
densité  de  généralistes.  Et  85  médecins  libéraux  pour  100  000  habitants.  Phénomène
aggravant, la moitié d’entre eux ont ont plus de 55 ans et l’an dernier, 45 sont partis, soit à la
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retraite, soit ailleurs.

« Il y avait donc urgence à lancer un plan santé, en se basant sur ce qui marche ailleurs, en Saône et
Loire,  Charente-Maritime,  dans le  Gers par exemple,  pour recruter nous-mêmes,  puisque c’est  une
compétrence  que  nous  accorde  la  Loi  3DS  »  explique  la  Présidente  de  l’exécutif  départemental,
Dominique Santoni, en liaison avec la Région Provence-Alpes-Côte d’Azur, l’ARS (Agence régionale de
santé),  la  CPAM (Caisse primaire d’assurance maladie),  le  Conseil  de l’Ordre des Médecins et  des
associations d’élus.

Lire également : “Dominique Santoni : « Ce que je veux, c’est changer la vie des
Vauclusiens »“

L’an dernier, une campagne de communication a été lancée dans la presse nationale, à la radio et à la TV
pour les attirer en leur promettant un salaire en fonction de leur ancienneté et de la grille indiciaire, plus
de souplesse et moins de contraintes administratives dans la pratique de leur métier (paperasse, gestion,
prise de rendez-vous par Doctolib). D’autant plus que le médecin de papa qui travaillait jour et nuit,
week-end compris, c’est fini. Maintenant les médecins, hommes et femmes, souhaitent avoir une vie plus
équilibrée entre le cabinet, la famille et les loisirs.

La campagne de communication réalisée par le Département de Vaucluse

Claudio Tatullo, ce 1er médecin salarié a donc a 40 ans, il est né dans la région des Pouilles, en Italie et a

https://www.echodumardi.com/dossier/dominique-santoni-ce-que-je-veux-cest-changer-la-vie-des-vauclusiens/
https://www.echodumardi.com/dossier/dominique-santoni-ce-que-je-veux-cest-changer-la-vie-des-vauclusiens/
https://www.doctolib.fr/
https://www.linkedin.com/in/claudio-tatullo-3b72b9a9/
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travaillé 5 ans dans une clinique de St-Rémy de Provence, un centre de rééducation fonctionnelle, avant
de poser ses valises à Avignon. Il consulte depuis lundi dans le nouveau cabinet installé au n° 19 Place de
l’Horloge. « Je voulais changer de vie, ici  je ne gère pas les démarches administratives, les appels
téléphoniques, je suis accompagné par une assistante. En Italie j’ai travaillé dans le secteur libéral pour
l’équivalent de la ‘Guardia médicale’ (équivalent de SOS Médecins) avec des urgences H 24, week-end
compris, c’est enrichissant mais usant. »

Il poursuit :  » Ici, je vais pouvoir me concentrer sur le patient, le suivre dans la durée, avec une prise en
charge globale comme médecin traitant. Je travaille du lundi au vendredi de 9h à 18h, après je vais gérer
ma vie privée comme je l’entends, profiter des paysages, des randonnées, des loisirs, de la vie culturelle,
du climat du Vaucluse ».

Inauguration du centre du Réseau Départemental de Santé, nouvellement ouvert place de l’Horloge
à Avignon.
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Le local de 120m2 inauguré jeudi matin est composé d’une salle d’attente, de 2 cabinets de consultations,
d’un salle de soins pour les urgences et le dépistage gynécologique de cancers du col de l’uterus, d’un
bureau administratif. C’est Romain Natale, un psycho-motricien de formation, qui coordonne l’ensemble
de la structure, le local pour qu’il qu’il soit opérationnel : mobilier, équipement médical, ordinateurs.

La présidente du département insiste : « Nous ne faisons pas de concurrence aux médecins libéraux,
nous sommes complémentaires pour répondre aux préoccupations des Vauclusiens, pour lutter contre la
désertification médicale. En tout, nous avons déjà recruté 9 médecins qui vont s’installer à Cadenet, Apt,
Valréas, la machine est lancée. C’est du cousu main, nous allons là où l’offre de soins est insuffisante et le
médecin salarié se consacre entièrement à son patient, c’est cela qui les a séduits! Pas besoin de se
préoccuper  de  la  paperasse,  des  prises  de  rendez-vous,  de  tout  l’aspect  administratif  qui  est
particulièrement chronophage ».

Lire également : “Le Vaucluse capitale régionale de la télémédecine“

Dominique Santoni poursuit : « Notre département est attractif, offre une qualité de vie et ce ‘Plan Santé’
est une fusée à 3 étages. Le 1er, c’est l’installation de ces médecins qui vont mailler le territoire. 2ème
acte : un bus itinérant qui va quadriller les zones isolées, notamment sur le Plateau de Sault. Le 3ème, la
télé-médecine,  puisque  grâce  à  Renaud  Muselier,  le  président  de  la  Région  Sud,  nous  sommes
département-pilote.  Par  exemple,  les  spécialistes  en  ophtalmologie  de  l’Hôpital  d’Apt  poseront  le
diagnostic d’un patient de l’Isle sur la Sorgue, il n’aura pas à se déplacer, il ira juste chez son médecin ».
Une dernière étape pourrait être franchie avec le déplacement de médecins au domicile de malades très
isolés.

Ce dispositif innovant coûtera entre 800 000€ et 1 M€ par an au Conseil Départemental. Selon les
besoins, 18 médecins pourront être recrutés l’an prochain, encore plus l’année d’après. « L’important,
nous l’avons vécu lors de la crise sanitaire, c’est de renforcer notre de soins. C’est notre choix politique
au service de tous les Vauclusiens » a conclu la présidente Santoni.

https://www.linkedin.com/in/romain-natale-aa6995169/
https://www.echodumardi.com/dossier/le-vaucluse-capitale-regionale-de-la-telemedecine/
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Département et préfecture : des vœux inédits
en Vaucluse

Pour cette nouvelle année, le Conseil général de Vaucluse et la préfecture avaient décidé de
mutualiser leurs vœux par soucis d’économie notamment. Une volonté affichée de montrer
également  la dynamique commune qui peut aussi exister entre les services de l’Etat et les
collectivités  locales.  Le tout  avec le  président  de la  Région Sud en invité  surprise et  un
leitmotiv : l’amour, l’amour, toujours l’amour…

« C’est un plaisir décuplé de faire ces vœux avec le Conseil départemental », s’est réjouie Violaine
Démaret, nouvelle préfète de Vaucluse à l’occasion des vœux communs du Département et des services
de l’Etat qui viennent de se dérouler à la salle des fêtes de l’Isle-sur-la-Sorgue.

« Cependant, si c’est la première fois que cela se déroule ainsi en Vaucluse, ce n’est pas inédit dans la
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région où cela s’est déjà pratiqué dans d’autres départements », a tenu à rappeler la représentante de
l’Etat qui a prise officiellement ses fonctions en août dernier.

« Un année 2023 placée sous le sceau de coproduction. »

Violaine Démaret, préfète de Vaucluse

Sous les  yeux de Christophe Mirmand,  préfet  de région,  invité  surprise,  en compagnie de Renaud
Muselier, président du Conseil régional de Provence-Alpes-Côte d’Azur, de cette cérémonie, Violaine
Démaret a souhaité « que cette année 2023, à l’image de ces vœux, soit placée sous le sceau de la
coproduction. »
Et devant les nombreuses difficultés liées à la conjoncture actuelle, la préfète de Vaucluse a exhorté « les
élus et les responsables locaux à relever tous ces défis afin répondre à ces problématiques. »
« ‘L’Etat répondra d’ailleurs présent également », a-t-elle tenue à insister en rappelant que ses services
seraient particulièrement actif dans les domaines du renforcement de la sécurité, du déploiement des
dispositifs  d’aides,  de  l’aménagement  du  territoire  tout  en  le  préservant,  du  renforcement  de  la
citoyenneté ainsi que dans la prise en compte de l’urgence climatique et environnementale. »

https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/ceremonie-dinstallation-de-la-prefete-violaine-demaret/
https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/ceremonie-dinstallation-de-la-prefete-violaine-demaret/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


23 juillet 2024 |

Ecrit par le 23 juillet 2024

https://echodumardi.com/tag/region-sud/page/6/   9/18

Violaine Démaret, préfète de Vaucluse (au centre), Dominique Santoni, présidente du Conseil
départemental de Vaucluse (à gauche de la représentante de l’Etat sur la photo) et Renaud Muselier,
président de la Région Sud (à droite).

Rationalisation des dépenses publiques
« Avec madame la préfète de Vaucluse, nous avons eu la volonté commune, d’organiser ensemble cette
cérémonie  de  vœux,  en  cassant  quelque peu les  codes  du monologue de  début  d’année,  confirme
Dominique Santoni, présidente du Conseil départemental de Vaucluse. Avec elle nous avons aussi voulu
nous adresser à vous conjointement dans un souci partagé de rationalisation des dépenses publiques bien
sûr, mais aussi parce que nous sommes toutes deux animées par le désir de travailler en collaboration et
en complémentarité, Département et services de l’Etat, en Vaucluse. Comme nous le faisons pareillement
avec la Région. Compte tenu des difficultés que nous traversons collectivement, compte tenu des crises
qui se succèdent, il est essentiel que les pouvoirs publics additionnent leurs forces localement pour
apporter des solutions à nos concitoyens. »

La  présidente  de  l’institution  départementale  a  ensuite  égrené  les  projets  majeurs  à  venir  du
Département :
« En 2023, jamais le Département de Vaucluse n’aura aussi autant investi, poursuit Dominique Santoni :
133M€ d’investissements au total pour lancer des chantiers de grande envergure comme Memento, le
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pôle des archives et du patrimoine en Vaucluse, la future Maison des Personnes Handicapées à Avignon,
ou bien encore pour démarrer la déviation d’Orange,  très attendue et depuis longtemps,  ainsi  que
l’aménagement visant à désengorger le carrefour de Bompas. Cette année, 5,35M€ seront également
consacrés aux infrastructures vélo. Cet effort permettra de finaliser les itinéraires de la Via Rhôna (par la
réalisation de la liaison entre Sorgues et La Barthelasse) et de la Via Venaissia entre Orange et Velleron.
»

Découvrez les voeux du Département en vidéo.

Miser sur un Vaucluse durable qui ne soit pas punitif
« Avec la crise concomitante du coût de l’énergie, un Vaucluse durable n’est plus une option, c’est une
obligation, insiste par ailleurs la présidente. Incontestablement, 2022 aura été l’année d’une prise de
conscience  collective  sur  le  réchauffement  climatique  et  ses  conséquences.  Et  notamment  sur  la
raréfaction de notre ressource en eau. Chacun voit bien désormais qu’on ne peut plus faire comme avant
ni comme si, il ne se passait rien. Notre action pour la transition écologique se déploiera donc dans tous
les domaines, avec des mesures pragmatiques et incitatives. L’écologie ce n’est pour moi ni une idéologie
punitive, ni une morale culpabilisatrice. C’est une somme de solutions pratiques et concrètes pour faire
mieux en abimant moins. »
Equipement  systématique  de  photovoltaïque  sur  les  toitures  des  collèges  et  des  bâtiments  du
département chaque fois que cela pourra ce faire, plantation de 50 000 arbres, développement d’un
réseau d’aires labelisées de covoiturage (objectif : 35 aires et près de 500 places fin 2023), 4M€ par an
pour la mise en œuvre de sa stratégie d’irrigation agricole (notamment le projet HPR coté Rhône et celui,
au Sud, avec la Durance), mise en place du plan santé et déploiement de la télémédecine, fusion entre
Vallis habitat et Grand Delta habitat afin de disposer d’un outil local performant de construction et de
gestion du logement social,  lancement d’une filière audiovisuel  et  cinéma, montée en puissance de
Vaucluse Ingénierie, une plateforme opérationnelle qui recueille d’ores et déjà l’adhésion de nombreux
maires…
C’est après ces nombreuses annonces et avec la chanson ‘l’Amour, l’amour, l’amour’ de Mouloudji en
fond sonore que Dominique Santoni a conclu qu’en ce « ce début d’année, je veux être confiante,
optimiste et pleine d’espoir pour notre département. Je suis une élue locale, viscéralement attachée à la
proximité et aux solutions concrètes de terrain. Loin de la politique partisane. »

Un des plus beaux départements de la Région Sud
Débordant d’amour lui aussi pour le Vaucluse, Renaud Muselier, président de la Région Sud-Provence-
Alpes-Côte d’Azur s’est enthousiasmé en rappelant aux représentants des corps constitués que « vous
vivez dans l’une des plus régions d’Europe et dans l’un des plus beaux départements de cette région ». Et
d’enfoncer ensuite le clou en rappelant que le « Vaucluse est un département essentiel à la région
Provence-Alpes-Côte d’Azur ».
L’occasion aussi pour le président de la Région Sud, participant surprise à cet événement, de préciser
que durant son deuxième mandat la Région va déployer 2,3 milliards d’euros pour le Vaucluse (1,6
milliard d’euros de fonds régionaux et 700M€ de fonds européens).
Avec, par exemple, 21M€ pour les urgences d’Avignon et de Carpentras, 1,3M€ pour l’aide aux polices
municipales et aux forces de l’ordre, 30M€ pour les aménagements hydraulique agricole Haute Provence

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


23 juillet 2024 |

Ecrit par le 23 juillet 2024

https://echodumardi.com/tag/region-sud/page/6/   11/18

Rhodanienne pour le Nord Vaucluse, 7,5M€ pour l’échangeur de Bonpas, 18M€ pour le passage à 100%
de la couverture THD (Très haut débit), 1M€ pour l’aménagement de la zone d’activités Europarc à
Bollène, 8 M€ pour le tramway du Grand Avignon ou bien encore 2,8M€ pour les pistes cyclables entre
Jonquières et Orange.
« Dès notre premier mandat, la Région a engagé 1 milliard d’euros pour le Vaucluse : 690 M€ de fonds
régionaux et 310 M€ de fonds européens, poursuit Renaud Muselier. Depuis, la Région a multiplié ses
engagements en Vaucluse avec des dossiers emblématiques comme à Sorgues, 300 000€ pour la société
CARI, pour une usine de production, à Apt, les aménagements touristiques du Plan d’Eau pour 700 000€,
pour la Plaine d’Avignon, 2M€ pour la modernisation du canal hydraulique, à Carpentras, 2M€ pour
l’aménagement de l’Hôtel-Dieu, à l’Isle-sur-la-Sorgue, 1,1M€ pour la réhabilitation de l’îlot Tour d’Argent,
à Vaison-la-Romaine, la création d’un dojo pour 200 000€… Partout dans le département, 12 maisons de
santé construites dont une à Sorgues. »

La Région Sud lance un Chèque Urgence
Energie pour venir en aide aux boulangers-
pâtissiers et aux TPE
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La Région Sud lance un Chèque Urgence Energie pour venir en aide à aux boulangers-pâtissiers et aux
TPE de Provence-Alpes-Côte d’Azur. Cette aide vient dans un contexte de très forte hausse des tarifs
énergétiques actuelle en France. Ce sont donc 3M€ qui sont débloqués immédiatement à destination des
très petites entreprises régionales.
« Ce Chèque Urgence Energie sera essentiel pour aider nos TPE à traverser cette période,  explique
Renaud Muselier, président de la Région Provence-Alpes-Côte d’Azur. L’objectif est clair : ne laisser
personne  sur  le  bord  du  chemin,  comme nous  le  faisons  depuis  mars  2020  pour  l’ensemble  des
entreprises du territoire. Il s’agira aussi de s’inscrire dans la complémentarité avec les dispositifs de
l’Etat, pour éviter les doublons. C’est du concret et une aide très attendue. La boulangerie c’est souvent
le commerce central de nos quartiers, de nos villes et de nos villages. »

Eviter la disparition de nombreuses entreprises
Ce chèque a pour but de soutenir les TPE directement touchées par les effets négatifs des nouveaux
coûts importants de l’énergie et ainsi éviter leur affaiblissement ou leur disparition. Le soutien sera
calculé sur la base du chiffre d’affaires des structures et du coût effectif de la facture énergétique. Il sera
aussi mis en lien et adapté en fonction des annonces du gouvernement et des dispositifs d’Etat afin de

https://www.maregionsud.fr/
https://www.linkedin.com/in/renaud-muselier-a9a30b198/
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créer une complémentarité et ainsi d’éviter les similitudes trop importantes.
Enfin, pour accéder à cette aide de la région, il sera considéré les conséquences financières effectives
pour les entreprises concernées et notamment les boulangeries qui sont les premières touchées par les
complications liées à l’énergie. Un autre accompagnement existait pour la redynamisation des territoires
et des centres-villes pour les petites entreprises et les artisans : le programme ‘Zéro rideau fermé’, celui-
ci sera encore en place en parallèle de ce nouveau Chèque Urgence Energie.

M.C.

La Région Sud lance une opération pour
rénover 60 rames de TER d’ici 2030
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Dans une volonté de proposer une mobilité plus responsable, la Région Sud souhaite moderniser et
développer les services de Trains Express Régionaux (TER). Pour ce faire, elle a décidé d’allouer un
budget de 130 millions d’euros pour moderniser en tout 60 rames de TER d’ici 2030. « Nous avons pour
ambition de renforcer le positionnement de notre région comme territoire innovant et exemplaire dans la
mise en œuvre du Plan Climat », a expliqué Renaud Muselier, président de la Région Sud.

29 rames de TER circulant entre l’ouest de la Région et les Alpes et 31 rames sur l’axe Marseille –
Vintimille seront rénovées entre 2024 et 2030. Certains de ces trains ont un potentiel d’exploitation de 40
ans et en arrivent à la moitié. Il  est donc nécessaire d’en faire la révision, voir la rénovation, afin
d’améliorer le confort, mais aussi les performances environnementales.

V.A.

La Région Sud s’engage pour améliorer
l’offre de soins en Vaucluse

https://www.linkedin.com/in/renaud-muselier-a9a30b198/
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Afin de former de futurs professionnels de santé, de lutter contre les déserts médicaux, de soutenir
l’innovation et de déployer la télémédecine, la Région Sud investit 2,2 millions d’euros pour améliorer
l’offre de soins dans trois départements : le Var, les Alpes-de-Haute-Provence et le Vaucluse.

Cet  engagement  s’inscrit  dans  un  protocole  d’accord  sur  l’adaptation  et  la  modernisation  de  17
établissements publics de santé signé par la Région et l’Agence Régionale de Santé, qui représente un
coût total de 632 millions d’euros, dont 79 millions d’euros pour la Région. « La bonne santé de nos
concitoyens est une priorité, a déclaré Renaud Muselier, président de la Région Sud. Nous engagerons
ainsi 710 millions d’euros pour la santé dans les 6 années à venir. »

Parmi les 6 projets qui seront financés dans la région pour répondre à ces enjeux, deux se situent en
Vaucluse : la création d’une Maison des Femmes et des enfants portée par le Centre Hospitalier Henri
Duffaut à Avignon, ainsi que l’aide à l’extension du logiciel informatique labellisé de la Maison de santé
pluriprofessionnelle de Rasteau.

V.A.
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Hausse du prix de l’énergie : quel impact sur
les transports de la Région Sud ?

La hausse du prix de l’énergie touche forcément les transports. En 2023, les tarifs de ces
derniers devraient par conséquent augmenter.  Pour éviter une hausse trop importante,  la
Région Sud va prendre en charge une partie des surcoûts de ses transports.

Malgré la hausse du prix de l’énergie, la Région Sud a décidé de maintenir l’intégralité de son offre de
transports, c’est-à-dire près de 550 TER et plus de 1 700 cars par jour. Les surcoûts liés à la hausse du
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prix de l’énergie devraient représenter 30 millions d’euros pour les transports régionaux en 2023.

Ainsi, la Région Sud a annoncé prendre en charge 80% de ces surcoûts, ce qui équivaut à environ 24
millions d’euros.  Les 6 millions d’euros restants nécessiteront une hausse limitée des tarifs sur les
transports régionaux. Ainsi, le prix des billets unitaires, principalement achetés par les vacanciers, va
augmenter de 5,68%, et les tarifs des abonnements Zou! de 3%. Cette potentielle hausse des prix va faire
l’objet d’un vote en assemblée plénière le vendredi 16 décembre prochain.

V.A.

La Région Sud lance une chaine Youtube
composée de 60 portraits de Pieds-Noirs

Dans le cadre du travail de mémoire autour de l’histoire et de la culture des Pieds-Noirs, initiée
par les réalisatrices Sarah El Younsi et Laura Sahin, la Région Sud a soutenu le tournage de 60
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interviews de Pieds-Noirs qui résident en Provence-Alpes-Côte d’Azur. A cette occasion, et pour
célébrer le 60e anniversaire du rapatriement d’Algérie, la Région lance la chaine YouTube
«Pieds-Noirs en Région Sud, 60 ans après».

La galerie « Pieds-Noirs en Région Sud, 60 ans après », réalisée par 2 petites filles de pieds noirs, Sarah
El  Younsi  et  Laura Sahin,  livre  le  récit  de ce peuple  méditerranéen.  Témoins de l’histoire  franco-
algérienne, ces 60 femmes et hommes, nés en Algérie avant l’indépendance de 1962, racontent avec
émotion leur histoire, propre à leur famille, à leur vécu, à leur statut social, à leur religion et à leurs
traditions. A travers cette nouvelle chaine YouTube, la Région leur offre ainsi la possibilité de vivre à
nouveau leur vie passée en Algérie et les accompagne dans ce travail de mémoire comme l’avignonnais
Aimé Gallo.

« Nous le leur devons ! »
« Alors que nous célébrons en cette année le soixantenaire du rapatriement d’Algérie, accomplir notre
devoir de mémoire est plus que jamais nécessaire, explique Renaud Muselier, président de la région
Provence-Alpes-Côte d’Azur. Depuis 7 ans, un large travail a été réalisé en région Sud pour rappeler
notre attachement aux Pieds-Noirs et aux Harkis.  Ainsi,  le 27 septembre dernier,  nous inaugurions
l’exposition ‘les hameaux de forestage de Harkis en Provence-Alpes-Côte d’Azur’ qui sera présentée dans
de nombreuses villes de la région. En ce 3 décembre, ce sont les Pieds-Noirs que nous mettons à
l’honneur en proposant des portraits de 60 d’entre eux, accessibles durablement via YouTube. La Région
Sud a fait de la mémoire un sujet majeur de son projet politique. Nous y avons consacré 500 000 € en
2022 et nous continuerons à valoriser l’histoire de nos habitants qui est aussi celle de la Méditerranée.
Nous le leur devons ! »

https://www.youtube.com/@pnrs60

L.G.
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